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Крупноблочному строительству 
широкую дорогу

Наш четвертый участок 752-го 
управления, участок задельный. 
Все дома, которые здесь строят
ся, должны быть сданы в эксплуа
тацию в будущем году. С оконча
нием строительства трудящиеся 
Уралмашзавода получат пять 
многоэтажных домов, четыре из 
которых ГОО-квартирные и один 
30-квартирный.

Характерно то, что три из пя
ти домов 'должны быть построе-

менщиков Михаила Лесанова ук
ладывает блоки, но, во-первых, 
блоков на день дают всего 5—6
штук, а 
ходится 
который 
каждый

во-вторых, работать при- 
с помощью автокрана,
также мы получаем 
день.

На нашем участке многие 
менщики уже освоили работу

не

ка-

Алексею Полуешкину часто приходится замещать брига
дира комплексной бригады каменщиков. В этой бригаде 
уважают его, как хорошего организатора и опытного специа
листа. _____

Хозрасчетная бригада, в которой трудится тов. Полуеш- 
кин, сейчас работает на строительстве 204-квартирного 
дома. Этот дом сооружает коллектив 232-го управления.

Каждый день Алексей Полуешкин заботливо организует 
рабочие места каменщиков, беспокоится о своевременном 
обеспечении материалами. Бригада систематически перевы
полняет план.

На снимке: Алексей Полуешкин.
Фото В. Наушанова.

ны из крупных блоков. Это 
№ 46, дом № 32—33 и 
№ 34—35.

30-квартирный доем №

дом 
дом

46
должен быть введен в эксплуата
цию уже в мае. Два других 
100-квартирных дома в 3 и 4 
кварталах.

■В свое время был ■составлен 
график ведения работ на этих до
мах. Йо графику, например, на 46 
доме уже (должна вестись клад
ка. Как же обстоит дело на са
мом деле? Фактически строитель
ство. дома еще не начато. Здесь 
произведена копка траншей для

Товарищ! А чем ты 
встречаешь новый год?

фундаментов, 
ков, сделаны 
и на этом 
Остановилось

завезена часть бло- 
подкрановые пути, 
■дело остановилось, 
оно потому, что нет

Есть годовой план!

фундаментных блоков, что до сих 
пор не установлен башенный 
кран. Нужно сказать, что с ба
шенным краном нас буквально 
издергали. Подкрановые пути при
ходилось переделывать трижды,

крупными блоками. С целью под
готовки к ведению крупноблочно
го строительства мы применили 
крупные блоки на строительстве 
одного из домов, где выкладыва
лись не только внутренние, но и
наружные стены, 
проводила бригада 
лаевича Лесанова. 
было бы начать

Работы эти 
Ивана Нико- 

Сейчас можно 
строительство

дома ■№ 46, но выше упомяну
тые причины не дают нам еде-
лать этого. Очевидно, руководи-

Коллектив 232-го управления, включившись в соцсоревнование 
за досрочное выполнение государственного плана 1957 года, выпол
нил план по вводу жилья в эксплуатацию. Сдано государственной 
комиссии 11540 квадратных метров жилой площади, что составляет 
рост к этому периоду прошлого года на 69 процентов.

План ввода жилья для трудящихся треста также выполнен, 
В этом году для них уже сданы 60-квартирный дом с детским садом, 
42-квартирный дом, крупноблочное общежитие на 520 мест со сто
ловой и 25-комнатное общежитие — всего 7322 квадратных метра 
жилой площади. Строители намерены до конца года дополнительно 
ввести еще одно 25-комнатное общежитие площадью 577 квадрат
ных метров, но их работу сдерживают сантехники 531-го управления 
(начальник тов. Альтман) и особенно электромонтажники 431-го 
управления (начальник тов. Молотов).

так как три раза 
крана, который , 
устанавливать.

В отдельные

, менялся тип 
должны были

дни на Строй-
тельстве этого дома бригада ка-

В последние дни
перед сдачей дома

Строители четвертого участка
треста «Южгорстрой» 
сдаче в эксплуатацию 
этажный жилой дом

готовят к 
■четырех- 

на улице
Якова Свердлова. 267 рабочих 
заканчивают штукатурные и 
малярные работы, сушку здания 
и другие отделочные работы.

Развернулось соревнование за 
быстрейшую сдачу подъездов. 

Первый подъезд уже готов, 
черев несколько дней будут гото
вы и другие. 'Особенно 'бойко со-
ревнуются 'бригады
H. 
И. 
и 
на

Щербатых, Е.
штукатуров

Ковалева и
Косарева. От них не отстают 
маляры бригад тт. Паруни- 

и Москаленко. Ежедневная вы-

для строителей дни особенно важ- 
йо, чтобы под рукой 'было все 
необходимое. А этого-то и нет. 
Казалось бы, мелочь — щетки 
для чистки полов, но их мало, и 
это задерживает работы, к тому 
же мелкая ворсистость щеток от
ражается на качестве работ. Не
достаточно на стройке врезных 
замков, электрических лампочек, 
а ручки для дверей прив'е'зены и 
крашеные, и никелированные. 
Приходится комбинировать, встав
ляя иногда с одной стороны две
ри —• одну ручку, а с другой 
стороны — другую.

работка их — 120—130 процен
тов нормы.

В эти горячие и ответственные

■Снабжающие ■организации
должмы сейчас особенно своевре
менно подавать материалы. Сро
ки сдачи дома азо многом вависят 
от них.

стве дома № 34—35. Здесь даже 
не закончена копка котлованов 
для фундаментов. Примерно чет
верть котлована вырыли и бро
сили. Работы по рытью котлова
на вело 3-е управление «Урал- 
трансспецстроя» (прораб тов. 
Чуприн). Непонятно, почему то
варищи из «Уралтрансспещстроя» 
не закончили их до наступления 
заморозков. Ведь в зимних усло
виях это обойдется значительно 
дороже.

Я уже говорил, что фундамеит-

тели управления забыли о круп
ноблочном строительстве, сосредо
точив все свое 'внимание на пу
сковых объектах, да и в тресте 
«Стройдеталь-70», видимо, пока 
не считают своей главной задачей
обеспечение 
■строительства 
те риалами.

Два других

крупноблочного 
необходимыми ма-

дома
блоков мы должны 
втором полугодии,

из крупных 
сдавать во 

ио дома эти

ные вложи поступают на 
в крайне недостаточном 
стве. Между тем, к нам 
много блоков, которые

большие, в каждом по сто квар
тир, и их необходимо начать сей
час. На доме № 32—33, правда, 
начат монтаж фундаментов, но 
отсутствует башенный вран, а 
если его не будет, то невозможно 
будет приступить к дальнейшей 
кладке.

Совершенно неудовлетвори
тельное положение на строитель-

участок 
количе- 

завеэено
потре-

буются уже щри кладке первого и 
даже второго этажей зданий. Оче
видно, на предприятиях, изготов
ляющих крупные блоки, непра
вильно планируют работу. В пого
не за количеством, видимо, забы
вают о необходимости поставлять 
блоки по спецификации так, как 
этого требует технология строи
тельства.

'Крупноблочное строитель-
ство — это путь к дальнейшему 
ускорению строительства вообще. 
Только применяя крупные блоки, 
мы сможем успешно выполнить 
план жилищного строительства в
'будущем году. Поэтому
сосредоточить 
строителей и

внимание
(нужно 

всех
вспомогательных

организаций именно на это строи
тельство. Нужно открыть широ
кую дорогу для крупноблочного 
строительства в нашем городе.

В. ЛЯНСКОРУНСКИЙ, 
начальник четвертого 

участка 752-го управления.

На строительстве завода ячеистого бетона

„Оперативка“ прошла, протокол подписан
Как уже сообщалось в 

нашей газете, каждую 
субботу на строитель
стве завода ячеистых бе
тонов проходят опера
тивные 'совещания, на 
которых обсуждается вы
полнение графика наме
ченных работ. Однако за 
последнее время они 
проходят на низком 
уровне. Создается впе
чатление. что представи
тели строительных и 
субподрядных организа
ций собираются лишь 
для того, чтобы только 
как-то провести время. 
Часто На «оперативке» 
возникают получасовые 
и даже часовые споры о 
тех вопросах, которые 
можно вполне решить в 
рабочем порядке. Это по
лучается потому, что 
отдельные руководители 
потеряли всякое чувство 
ответственности за по- 
ручеаное дело, бывают 
на стройке лишь тогда, 
когда проходят оператив
ные совещания. Часто

получается так, что на 
одной «оперативке» при
сутствует один из руко
водителей организации, 
а на следующей — дру
гой, и он оказывается 
«не в. курсе».

На каждом совещании 
пишется протокол, где 
подробно заносятся все 
объемы работ, которые

держивает электромон
тажные работы и нё вы
полняет свои обязатель
ства. Так. тов. Молото-
ву предложено
изыскать 
кабря два

к 17
было 

де
мотора, про-

предстоит выполнить
подрядчикам. Но вот
«оперативка» прошла,
протокол подписан и... на 
этом дело кончилось. В 
течение всей недели в 
него никто не загляды
вает, выполнение наме
ченных работ никто не 
контролирует. Это на
глядно показало опера-
тинное совещание, 
торое проходило 21 
кабря. Почти все 
боты, намеченные 
неделю с 16 по 21 
кабря, сорваны.

ко- 
де- 
ра
на 

де-

Особенно остро стоял 
вопрос об управлении 
№431 (начальник тов. 
Молотов), которое ва-

На оперативном со
вещании поднимался во
прос о качестве строи
тельных работ. Дело в 
том, что управление 
№ 234 некачественно

верить сечение проводов 
на котельной, а к 20 
декабря завершить ра
боты по освещению. Но 
За неделю ничего не сде
лано. А присутствующий 
на совещании прораб 
этого управления тов. 
Калашников уже заяв
ляет, что он не признает 
этих сроков (!?).

Медленно ведет рабо
ты по монтажу обору-

выполнило работу 
прокладке траншей 
установке колодцев

по 
и 
и

это задерживает уклад
ку питающих кабельных 
сетей.

Дел на строительной
площадке 
много.

еще очень 
Не закончены

полностью 
главному

работы по 
корпусу, по

дования управление
№ 560 (начальник тов. 
Коваленко). Сорван срок 
по монтажу мостовых 
кранов в остывочном от
делении, много предсто
ит еще сделать по нитке 
малых автоклавов.

Не справляется с
установленным объемом 
работ «Уралсантехмон- 
таж».

складам цемента и инерт
ных, а также котель
ной. Сейчас уже ясно, 
что завод в этом году 
не вступит в строй дей
ствующих. И если в 
дальнейшем не будет 
осуществляться строгого 
контроля за выполне
нием 'всех намеченных 
работ, строительство за
вода непомерно затянет
ся.

А. ХАЛИНА.



Комсомольская жизнь Растет и х о р о ш е ст Уралмаш

Политическую учебу —
на должную высоту

Одной из самых важных сто
рон в работе любой комсомоль
ской организации является по
становка политической учебы. Да 
это и понятно. Ведь чем полити
чески грамотнее человек, тем он 
дальновиднее, тем выше его со
знательность и серьезность в от
ношении к работе, к своим повсе
дневным обязанностям.

В наше время все виды устной, 
письменной и наглядной агитации 
разъясняют основы марксизма. 
Кружки политической учебы при
званы быть одним из звеньев 
идеологической работы. Помочь 
комсомолу наладить работу круж
ков обязаны партийные органи
зации.

К сожалению, не всегда дела 
обстоят именно так.

Взять, например, комсомоль
скую организацию треста «Юж- 
горстрой». В ней насчитывается 
436 человек. Комсомольцы-строи
тели работают на четырех участ
ках, расположенных в разных ча
стях города. Чтобы легче их было 
собрать, решили организовать 
кружки прямо на участках. На 
комсомольских собраниях боль
шинство высказалось за изуче
ние истории Коммунистической 
партии Советского Союза и теку
щей политики нашего государст
ва. И вот началось создание 
кружков.

Секретари комсомольских орга
низаций участков провели боль
шую разъяснительную работу, 
вовлекая молодежь в кружки. Го
воря откровенно, нелегко это 
было.

Многих из тех, кто целыми ве
черами готов просидеть у телеви
зора, трудно было «сдвинуть» с 
места. Приходилось и разговари
вать, убеждать, осуждать. .И все- 
таки, кружки по 15—20 человек 
были созданы ■— лиха беда, гово
рят, начало!

На первом участке занятия на
чались в первый же, после со
брания, понедельник. Договори
лись, что это будут не простые 
дакции о том, что было или есть, 
а собеседование, разъяснение ос
новных политических документов, 
событий, решений. Дома учащие-

А где же ваш вклад 
в „комсомольскую копилку“?

Рейд бригадЬ1 печати

ПО ВСЕЙ стране идет поход 
комсомольцев за экономию. 
В «комсомольскую копил

ку» уже внесено 3 миллиарда 
рублей. По инициативе комсо
мольцев Свердловска и Харькова 
этот поход в ознаменование XIII 
съезда ВЛКСМ, который состоит
ся в апреле будущего года, про
должается. Немалая доля внесена 
и свердловскими комсомольцами 
в копилку. На районных комсо
мольских конференциях молодежь 
заводов, различных предприятий 
докладывает, что сделано кон
кретно в этом деле.

Но редко с такими сообщения
ми на них выступают 'комсомоль
цы-строители. Слабо еще борют
ся они за экономию в строитель
стве, хотя возможности для этого 
имеются не меньшие, чем у рабо
чих фабрик и заводов.

Начать-то начали, но..

ЧТО вы знаете о комсо
мольской копилке? — с 
таким вопросом обрати

лись мы к комсомольцам, рабо
тающим на третьем участке 232-го 
управления 33 треста.

— Слышали, вообще-то... Это 
насчет экономии,—ответил один.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ.
2 стр. 24 декабря 1957 г. 

ся должны будут прочитывать ре
комендованную литературу, а на 
следующем занятии — обсуждать 
ее основные положения. Такая си
стема занятий удовлетворяла ком
сомольцев. И они уже стали рыть
ся в газетах, внимательнее чи
тать их. Кое-кто начал входить 
во вкус. Правда, вскоре пропаган
дист заболел, потом поправился, 
а вот занятий до сих пор нет.

Та же участь постигла полит
кружок второго участка. Провели 
два занятия и пропагандиста не 
стало: отказался заниматься. Се
кретарь комитета комсомола Ана
толий. Краев не раз звонил, -хо
дил, требовал, чтобы парторг это
го участка тов. Никитина нашла 
пропагандиста. В ответ давались 
обещания, но дальше этого дело 
не шло и не идет. Комсомольцы 
еще раза два собирались, в роб
кой надежде встретиться с про
пагандистом, но увы! — надежды 
их не оправдались. Товарищ Ни
китина вскоре уволилась, а но
вый парторг тов. Поляков еще не 
взялся за это дело.

Но если на этих участках про
ведено хоть несколько занятий по
литкружков, то на третьем — их 
совсем не было. Второй месяц не 
могут найти пропагандиста! Есть 
желающие заниматься, составлен 
их список, а занятий нет.

Подобная картина на четвертом 
участке, на котором трудится 
очень много молодежи. Поэтому 
решено было организовать здесь 
два кружка. Один кружок прово
дит занятия, а вот для другого— 
тоже не могут найти руководи
теля.

Комсомольцы-строители спра
ведливо требуют^ чтобы кружки 
.работали. Они говорят об этом 
‘Красну, Краев секретарям пар
тийных организаций строительных 
участков. Сигналы принимают, 
но приходит время и все начи
нается сначала.

Недели идут, а кружки бездей
ствуют. Непростительная безот
ветственность! И задача партий
ных организаций — возможно 
скорее помочь комсомольцам на
ладить работу политкружков.

А. ШМЕЛЕВА

— А что сделано вами в этом 
деле?

На этот вопрос никто не смог 
ответить. Правда, выяснилось, 
что здесь с месяц назад был вы
бран комсомольский пост, который 
должен был следить за складиро
ванием материалов, качеством ра
боты. В него вошли три челове
ка: тт. Федорова, Якимов и Ку
лешов.

Первые дни они .с энергией 
взялись за работу, но потом рве
ние быстро остыло.

— Не слышно что-то у нас 
комсомольцев на участке,—гово
рит его начальник тов. Баженов,— 
мало активности проявляют. А 
многое они могли бы сделать.

И это действительно так. Вы
ходим на площадку 202-квартир
ного дома. Подходит машина с 
кирпичом. Двое молодых рабо
чих — Хабатулина и Исканды- 
ров — залезают в кузов и... по
летели кирпичики со всего маху в 
беспорядочно наваленную кучу 
ранее привезенного кирпича. Кир
пичи летят в кучу и далеко не 
все остаются целыми.

Рядом сложены шлакоблоки. 
Наверху они тоже свалены как 
попало — некоторые треснули 
или, даже,. совсем развалились.

Правда, некоторые кирпичи 
сами разламываются в руках.

Во всех частях социалистического города 
уральских машиностроителей можно видеть леса 
строек. Ежегодно для уралмашевцев сооружают
ся десятки тысяч квадратных метров жилья. Пре
ображаются окраины поселка. Новые, красивые 
здания украшают центральные улицы.

На снимке: новый квартал домов, выстроен

ных коллективом 89-го треста на бывшем пустыре 
между улицей Стахановской и проспектом имени 
Сталина. Слева вдали виден строящийся много
квартирный дом со школой-интернатом. К новому 
году он будет сдан в эксплуатацию.

Фото В. Каушанова,

Заочное совещание по увеличению вы пу сна

Коллектив бето- 
ноарматурн ого 
■цеха № 1, хотя 

и достиг неплохих пока-
зателей в выполнении годового 
плана, но но добился еще хоро- 

|шего качества железобетонных 
изделий. Только в ноябре при вы
пуске готовой продукции 770 
кубометров забраковано 14,6 ку
бических метра изделий.

Основная причина ‘плохого ка
чества кроется в том, что в про
изводство идет несеянный песок. 
Он содержит «ого глины и опо
ки, к тому же поступает промерз
шим. Чтобы пустить такой песок 
в дело, нужно немало приложить 
см к тому, чтобы его раскай- 
лить. В заводских же условиях 
промерзший песок просеивать не
возможно.

Бывают случаи, что отдел снаб
жения треста не обеспечивает 
высокомарочным цементом, и цех 
вынужден пускать в производ
ство цемент «пиакопоргланд» 
марки «250».

Мешают в работе перебои в 
обеспечении паром. Иногда цех 
по этой причине останавливается 
на сутки и даже двои. Несмотря 
на такое положение, этим вопро
сом по-настоящему никто не за
нимается.

Качество изделий зависит от 
работы механизмов,, особенно от 
виброплощадок. Тем не менее, 
наши слесари еще в недостаточ
ной степени осуществляют уход 
за этими площадками, в резуль

Строители справедливо жалуются 
и на плохое качество кирпича, и 
на то, что подвозят его не на под
донах, и на многое другое: на пло
хой раствор, на отсутствие смолы 
для гидроизоляции оконных и 
дверных блоков, из-за чего при
ходится тратить толь, на плохое 
качество облицовочной плитки и 
Т. д.

А что сделали вы, 
комсомольцы?

ДА, ВСЕ это так, много 
рублей можно было 
сэкономить, если бы 

строители получали доброкачест
венные материалы.

А что сделали вы, комсомоль
цы, чтобы предотвратить это, где 
ваши боевые задор и напори
стость? Разве нельзя было вам 
обратиться с письмом к комсо
мольцам кирпичного завода и сов
местными усилиями добиваться 
того, чтобы кирпич возили только

и улучшению начества стройматериалов

Вот они — наши резервы
тате они не дают той вибрации, 
которая положена, и изделия по
лучаются с раковинами.

Брак происходит и по вине 
наших рабочих, которые еще не
брежно (относятся к распалубке 
изделий. Так, например, в сен
тябре бывший стропаль Зуев на
рушил технические условия рас
палубки, и одна из панелей была 
сломана.

Не упорядочен в -цехе вопрос 
со складированием. Изделия дол
жны складироваться на проклад
ках, а у нас 'в некоторых слу
чаях это правило не -соблюдается. 
Это (приводит к разрушению 
нижних панелей.

-Есть -случаи, когда изделия ив 
камер вынимаются ранее поло
женного. Недавно бригадир тов. 
Радченко открыл самовольно на 
полигоне непропаревную камеру, 
где были загружены фундамент
ные блоки. Вместо пятнадцати 
часов при температуре 80—82 
градуса блоки находились в 
камере только одиннадцать часов 
при температуре 70—80 граду
сов. Вследствие чего при рас
палубке два из них распались.

Важное значение в -выпуске 
качественной продукции имеет 
опалубка. Если она исправна, то 
железобетонные изделия полу- 
/чаются добротными;. У нас же 
опалубка для типовых изделий 
пришла вся в негодность, и пане

на поддонах? Можно. Почему же 
вы этого не сделали? Можно, по
бывать и на растворно-м узле, там 
тоже есть комсомольцы, заинте
ресованные в том, чтобы их ра
бота была доброкачественной. Мно
гое возможно сделать и на самом 
участке в деле экономии. Надо 
бороться за экономию раствора. 
Ведь не секрет, что порой исполь
зуют раствор там, где можно поло
жить щебенку или бой кирпича, 
шов делается толще необходимого. 
А навести строжайший порядок в 
складировании — это ведь, тоже 
в силах комсомольцев. Много руб
лей экономии могут дать рацио
нализаторские предложения, поче
му же среди комсомольцев участ
ка нет рационализаторов? Надо 
заботиться о будущем стройки. 
Скоро понадобятся половые до
ски. Надо помочь руководству 
участка добиться, чтобы вам за
везли их пакетами, согласно раз
мерам комнат, а то получите, как 
обычно «долготье», придется пи
лить доски, много их уйдет в от

ли выпускаются с браком, 
К тому же для выпуска типо

вых панелей не приспособлен -бе
тоноукладчик. Приходится бетон 
перевозить от второй бетоно
мешалки к жиброплощадаам пер
вой -бетономешалки, а потом пе
ребрасывать его- вручную. Б№ 
условно, на это тратится много 
драгоценного време ни.

Мешает работе то, что для 
многопустотных панелей марок 
МБ-1, МБ-2, МБ-3, МБ-4 креп
ление средних перегородок (в опа
лубке делается непрочным. И 
вполне понятно, что при выта
скивании труб из опалубки, цере- 
городки срываются и гнутся. 
Изделие при этом получается 
с браком.

Плохо в цехе работают дози
ровочные весы, которые непра
вильно дозируют цемент. Ухуд
шает качество продукции то, что 
в ^пропарочных камерах обра
зуется много воды, которую нель
зя удалить из-за того, что сильно 
засорились канавки для водосто
ка.

У нас и так пара поступает в 
недостаточном количестве, да 
вдобавок в цехе получается утеч
ка: крышки пропарочных камер 
плотно не закрываются и требуют 
ремонта.

Л. ДЕГТЯРЕВА, 
мастер ОТК.

И. ЕРМОЛОВ, 
бригадир.

ходы. Где уж тут говорить об 
экономии. Да разве мало дел на 
стройке, где нужен зоркий комсо
мольский глаз, дел, которые могли 
бы принести снижение стоимости 
строительства. Каждое управле
ние, участок, в том числе и ваш, 
дает это снижение. Есть в нем и 
доля молодежи, доля комсомоль
цев. А какова же эта доля, что 
сделано вами — неизвестно. А 
это надо знать, надо сравнивать 
свои результаты с результатами 
своих товарищей с других участ
ков, чтобы двигаться вперед.

Комсомольцы-строители должны 
принять участие в замечательном 
походе за экономию, охватившем 
всю страну, и внести во Всесоюз
ную комсомольскую копилку свой 
достойный вклад.

Рейдовая бригада: 
В. АНТЫШЕВ, инженер ПТО 
232-го управления.
А. ПОЛУЕШКИН, каменщик. 
А. ФОМЕНКО, сотрудник ре
дакции.
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Автобус, 
из города, 
крытому 

мимо стоящих в

вырвавшись
•петляет по от- 
месту, мчит 
сосновом бо-

ру Каменных палаток и вновь 
попадает в гущу строений. 
Мелькает длинный забор, и, 
наконец, вот она — знаменитая 
комсомольская стройка, о ко
торой так много писали. За
вод железобетонных изделий 
вступил в строй действующих, 
и многие из рабочих, строив
шие его своими руками, оста
лись работать в его корпусах.

Стройка 
разрастается

НО ДЕЙСТВУЕТ только 
первая очередь завода. 
Строительство его про

должает вести 235-е управле
ние. Сейчас идет подготовка к 
пуску второй очереди. Строи
тели почти закончили работы 
на двух широких конвейерах, 
где будут стоять арматурно- 
навивочные машины, бетоно
укладчики и другое оборудо
вание. Остается доделать ка
меру твердения. Заканчивается 
сооружение склада заполните
лей и полным ходом идут ра
боты на строительстве склада 
готовой продукции. 235 управ
ление в этом районе ведет 
также большие работы по ре
конструкции Шарташского ка
менного карьера. Многое сдела
но уже и на строительстве за
вода железобетонных изделий 
для треста «Стройдеталь-70». 
Сейчас начато строительство 
завода крупных б-локов и за-
вода ячеистых бетонов, 
ится столовая на 150 
средняя школа.

Стро- 
мест и

работают, раз заинтересова
ны, — говорит он. Теперь плот- -
ники стараются не только
сделать опалубку, но и следят 
за тем, чтобы она была удоб
на для укладки арматуры. Нет
одной работы выполняют
другую. Без дела никто не си
дит в бригаде. И, конечно, под
нялась и выработка.

Недавно начались работы по 
возведению средней »школы на 
520 мест. Идет рытье траншеи 
под ленточный фундамент и кот
лована под подвальную часть. 
Грунт скальный, и буквально 
каждый сантиметр с трудом 
приходится отвоевывать у при
роды. Взрывы, которые произ
водят здесь, сотрясают воздух 
и близлежащие здания. Упорно 
трудится бригада И. Карнави- 
на. Она состоит из молодежи 
(в основном из девушек), рабо
тает, небоясь трудностей. 135— 
140 процентов нормы дают 
они. Старается не отстать от 
них и вновь созданная брига
да А. Басалаева, которая при
шла сюда только на этих днях.

На какую площадку ни за
гляни, всюду встретятся люди, 
славящиеся своей работой. В 
их числе вам назовут имена 
М. Барудкина, Л. Перевозчи
кова, Н. Пустотиной, Г. Маку- 
риной, М. Некрасовой и мно
гих других.
В производственно

техническом 
отделе

| | А ПРОХОДИВШЕМ

Сейчас по всему управлению 
идет смотр техники безопасно
сти. Центральная комиссия де
лает обследование стройпло
щадки и свои замечания пере
дает низовой комиссии, рабо
тающей на площадке. Та до
полняет ее заключение своими 
замечаниями и добивается их 
выполнения в срок. Так, на 
Шарташском каменном карье
ре комиссия обнаружила в 
числе других недостатков не
исправные леса. Работы на них 
прекращены, и леса начали ре
монтировать. По всему управ
лению на площадках начались 
занятия по технике безопасно
сти (расширенная программа) 
для всех без исключения рабо
чих. Работают курсы по повы
шению квалификации.

БЫгп строителей

УЖЕ в автобусе можно 
было. заметить странную 
картину: люди из цент

ральных магазинов везли на 
стройку белый хлеб. Оказы
вается, хлеб в здешнем магази
не продают большей частью 
черный, к тому же черствый, 
ассортимент хлебобулочных из
делий мал, хотя хлебозавод 
расположен недалеко от строй
ки.

Обеденный перерыв, 
рабочих устремляются к 
винному зданию. Это — 
вая. В ней полумрак. На

Толпы 
дере- 

столо- 
потол-

недавно совещании 
рационализации и

по 
изо-

н
Люди

ИПИТ ^работа на строи-
тельстве склада готовой 
продукции, который рас-

положен перед самым заводом. 
Сейчас идет установка подкра
новых колонн и балок. Колон
ны (их высота около десяти 
метров) изготовляет комплекс
ная бригада то сборному же
лезобетону А. Горюнова. Брига
да организована только в де
кабре. До этого их здесь было 
три. Плотники собирали формы 
опалубки, арматурщики вязали 
каркас, бетонщики укладывали 
бетон. Это создавало большие 
неудобства в работе. Трудно 
было все бригады. обеспечить 
широким фронтом работы. 
Приходилось часть людей пе
ребрасывать на другие объек
ты, поэтому глаз бригадира не 
мот за всем уследить, а это 
приводило к простоям. Да и 
между бригадами не было со
гласованности. Это беспокоило 
мастера-комсомольца Д. Ро- 
патько, приехавшего сюда по 
путевке Нижне-Тагильского 
горкома комсомола в 1954 го
ду. По его .инициативе три 
бригады объединили в одну

вредительству в тресте, крити
ковалась работа 235-го управ
ления в этой области. План по 
рацпредложениям был не вы
полнен. В (последние дни года 
положение резко изменяется к 
лучшему. На очередном техсо- 
вете будет рассмотрено не ме
нее 15 предложений рациона
лизаторов. Четыре предложения
внес коммунист
Тов.
вести

Успенский 
гашёние

известегасильного

В. Беляков.
предлагает 

извести без
■ аппарата,

комплексную, 
арматурщики

Если раньше
И

трудились не так
бетонщики

охотно, как
плотники, потому что зараба
тывали меньше их, то теперь 
все 39 человек работают с во
одушевлением. Равнодушных к 
работе нет. Один из самых 
первых зачинателей стройки 
бригадир А. Горюнов затрудня
ется теперь сказать, кто же в 
бригаде работает лучше всех:

— Лентяев нет, все хорошо

путем продувки воздуха через 
толщу извести. Два предложе
ния внес штукатур М. Козлов, 
в том числе двухсторонний 
нож для раскроя листов сухой 
штукатурки. 25 тысяч рублей 
по предварительным подсче
там сможет дать предложение 
мастера Д. Рогатько.

В отдел постоянно приходят 
люди. Вот заходит прораб пер
вой площадки И. Узиков. Он 
принес предложение: заменить 
в безолифной шпаклевке* гипс 
цементом.

— Мне бы что-нибудь но
венькое по малярным рабо
там, —. говорит, «ходя в от
дел, прораб второй площадки 
В. Герасимов. Каменщик 5 
разряда Н. Абакумов просит 
книгу «Каменные работы», ко
торую ему тут же выдают. Он 
хочет самостоятельно подгото
виться и повысить свой разряд 
на шестой, а может быть и 
сразу на седьмой. Техническая 
библиотека здесь небольшая, 
но ценная, в ней можно взять 
не только книга и журналы, но 
и вырезки из газет. Отдел 
мечтает о собственном техка- 
бинете, для его оборудования 
имеется все необходимое, но 
нет помещения.

ке шесть люстр, но горит всего 
одна лампочка у кассы. Ма
ленький листик тщетно призы
вает: «Товарищи, пожалуйста, 
раздевайтесь». Но почти все 
сидят одетыми. Да и где раз
деваться? В раздевалке, очень 
малой по размерам, всего три 
вешалки. В столовой прохлад
но и неуютно1. Умывальник ра
ботает не каждый день. Не на 
всех столах соль, горчица, а 
перца совсем нет. В горчични
цы воткнуты обломки лучин. 
Но самое главное, обеды здесь 
дороги. Рабочие ждут не дож
дутся новой столовой на 150 
мест. Ее двухэтажное здание 
уже выложено, частично уста
новлены стропила, но сейчас 
работы на ней ведутся чере
пашьими- темпами. Нынешняя 
столовая для строителей не 
только столовая, но и красный 
уголок, и... клуб. По вечерам 
здесь бывают танцы. Когда бу
дет у строителей клуб — никто 
не знает.

а

Неважны бытовые условия в ■ 
мужском общежитии (дом ■ 
№ 12). Здесь квартирная си- ’ 
стема, но половина кухонь за- ; 
селена семейными. Ребята вы- ■ 
нуждены в комнатах и варить, ■ 
и курить, и сушить, и хранить 
рабочую одежду, так как ни 
сушилки, ни камеры хранения ■ 
нет. Умываться приходится в ■ 
узеньком коридорчике...

Немало и других неполадок = 
в быту строителей, но они по- ■ 
степенно ликвидируются. На ■ 
днях открыт магазин промто- “
варов, хотя и крохотный, 
все же магазин. Будет и 
вая столовая, и другое.

но 
но- 
Но

главное, что здесь бросается в 
глаза, — то, что здесь всюду 
кипит стройка, куда ни глянь, 
везде упорно трудятся люди, 
отвоевывая у природы землю. 
Это настоящий край строите
лей.

Подходит к концу строительство ряда объектов первичной про
изводственной базы стройки. Уже дают продукцию три полигона 
железобетонных изделий, два бетонных завода производитель
ностью свыше 150 тысяч кубометров. ,

Накануне пуска два завода железобетонных изделий производи
тельностью по 20 тысяч кубометров в год.

Десятки типов конструкций выпускают эти заводы. Освоен вы
пуск крупных стеновых блоков, которые уже применяются при со
оружении промышленных объектов.

НА СНИМКЕ: завод железобетонных изделий на правом берегу 
Ангары — один из крупнейших на стройке.

ПИСЬМА в редакцию
В нашей

В нашей бригаде маляров 
стройуправления № 752—24 жен
щины. Многие из нас работают 
вместе уже по восемнадцать — 
двадцать лет. Годы совместной 
работы (сроднили нас. У нас обра
зовалось что-то наподобие ком
муны. И хотя живем мы в разных 
местах, кто в общежитии, кто на 
квартирах, но всегда внаем о не
удачах и радостях каждого и раз
деляем их.

У нас один — за всех и все— 
за одного, а раз так, то и работать 
нам легче. Когда в бригаду вли
ваются новички, мы передаем им 
свой опыт, учим, подсказываем.

Сейчас наша бригада закан
чивает малярные работы в доме 
по проспекту им. Сталина, кото-

бригаде
рый к Новому году будет засе
ляться. Нормы мы ежедневно 
выполняем на 170—180 процен
тов. Люба Обедова, Тина Завар- 
ницкая, Таисия Старкова, Клав
дия Шевкопляс по праву счи
таются лучшими мастерами свое
го дела.

А вообще, у нас все работают 
добросовестно и организованно. 
И в этом есть доля заслуги на
шего бригадира А. 4^ Кузина, ко
торого мы все очень уважаем.

Закончим этот дом, начнем 
строить другой, и опять все 
вместе.

Бригада маляров 
управления № 752.

Памяти великого русского поэта
На днях работники библиотеки 

Дворца культуры строителей ор
ганизовали в нашем общежитии 
вечер, посвященный 136-летию 
СО дня рождения великого русско-
го поэта Н. А. Некрасова.

Вечер -прошел весело и инте
ресно. Участники его выступили 
сами с художественной самодея-

тельностыо.
.Хочется пожелать, чтобы та

кие тематические вечера прово: 
дились чаще...

Жильцы общежития № 5 
улицы Кузбасской:

ДУБАСОВА, ГРИБОВА —
каменщики, ГОЛОВАНОВА — 

бетонщица.

В семье не без урода

л * *

В 10 раз быстрее
Долбежка замочных гнезд, 

если делать ее вручную, — опе
рация, очень трудоемкая, от
нимающая массу времени.

Столяр 752-го управления Вла
димир Ефимович Кохан приспо
собил для этой цели долбежник, 
переоборудовав его в специаль
ный станок. Теперь вся операция 
долбежки гнезда занимает 
4—5 минут, вместо 40—45 — при 
ручным выполнении.

НА СНИМКЕ: В. Е Кохан 
(справа) за работой на сконст
руированном им станке для дол
бежки замочных гнезд.

Ф. АНАТОЛЬЕВ.

Как говорит русская послови
ца — в семье не без урода, по
хожее и в нашей бригаде. Мы ра
ботаем на стройке четвертого 
участка треста «Южторстрой». 
Дружные подобрались девчата. 
Один начал—все поддержат. И ра
ботали мы не хуже других. Сей
час дом готовится к сдаче, и у 
нас, разнорабочих, особенно много

—0—

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

4 * 4

«ДВЕ РАЗДАТКИ ОДНОЙ 
СТОЛОВОЙ»

В корреспонденции под таким 
заголовком, опубликованной в га
зете № 87 14 ноября, сообща
лось о плохой работе столовой- 
раздЛтки Ца ДОКе комбината 
производственных предприятий. В 
газете рассказывалось, что обеды 
в раздатку привозятся с опозда
нием, что здесь нарушаются пра
вила торговли и санитарии.

Отвечая на запрос редакции, за
меститель директора 2-го Сверд
ловского городского треста столо
вых тов. Каневский сообщил, что в 
настоящее .время принимаются 
меры к улучшению работы раз- 
датки.

дел. И норму -мы ежедневно пе
ревыполняем.

Но есть у нас одна работница 
Лидия Шестакова. Мешает она 
нам работать. Мало того, что она 
не' всегда выполняет задание 
бригадира или мастера, но она 
еще успевает посплетничать, пос
сорить одну с другой и (ВЫЙТИ 
«сухой из воды».

Не раз мы «чистили» ее, и 
слово брали, и требовали, чтобы 
она работала, как другие. Но это 
плохо действует. И мы решили 
написать о ней в газету. Может 
быть общественное мнение заста
вит ее подумать о многом.

Члены бригады НОЙ ЧИН.

Товарищ!
Не забыл ли ты 

подписаться 
на газету

„СВЕРДЛОВСКИЙ 

строитель“ 8
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Чшобкй

В общежитиях строителей тре
ста № 33 по улице Ирбитской 
живет 311 человек. Здесь есть 
молодежь и семейные люди, де
вушки и юноши, русские и чува
ши. Одни живут третий год, дру
гие — совсем недавно приехали 
и долго не задержатся: это сезон
ные рабочие.

Как организовать досуг этих 
столь различных людей? Какую 
вести с ними воспитательную ра
боту, прививая элементы куль
туры? Над этим пришлось нема
ло подумать и партийной органи- 
вации треста, и комсомольцам, и 
Евгении Васильевне Марченко, 
которую три тода назад напра
вили сюда воспитателем. И надо 
сказать, Евгения Васильевна 
много сделала для этого.

Прежде всего начали сколачи
вать актив из наиболее сознатель
ных и развитых людей, к, тому 
же, пользующихся влиянием и 
авторитетом среди других. Подо
брали 9 -человек, они составили 
культбытсовет. Он есть в каждом 
из трех зданий общежитий.

В каждом есть и красный уто
лок. Если говорить об оборудова
нии уголков, то они вполне удов
летворяют запросам тех, кто ими 
пользуется. Это небольшие, но 
чисто выбеленные и -красиво 
покрашенные комнаты. Мебель — 
стулья и диван—обтянуты бе
лыми чехлами. В каждом уголке— 
обязательно телевизор, радиопри
емник и настольные игры.

Но этого было бы недостаточно, 
если бы среди рабочих не прово-- 
дилась живая, активная работа.

-Вечерами в -красном уголке 
можно увидеть группу девушек 
и женщин с пяльцами в руках. 
Это «девичьи посиделки». Их лю
бят -здесь. Собирается обычно на 
посиделки столько, что стульев 
не хватает, усаживаются -потес
нее; в тесноте, говорят, да не в 
обиде. Разложены нитки, рисун
ки, ножницы. Все заняты рабо
той: вышивают, кто -крестом, кто 
гладью. Здесь ж® воспитатель •— 
Евгения Васильевна. Она сама 
любит и умеет вышивать, поэто
му с нею можно посоветоваться. 
Как положить на этот рисунок 
нитки? Не лучше ли этот цвет? 
Да и какой выбрать рисунок для 
дорожки или салфетки? И Евге
ния Васильевна отвечает, исполь- 
вуя эти вопросы для того, чтобы 
рассказать о истинно красивом

досуг

в вышивке, и другой работе, О| 
том, как прививается это краси-1 
вое. А попутно расскажет о том 
что -происходит в стране, или ка 
кой идет в кинотеатре художе-ст 
венный фильм и почему его еле 
дует всем посмотреть. Или прост! 
возьмет и расскажет содержанш 
какой-нибудь интересной книги 
так, что растроганные женщп»! 
даже прервут работу, слушая еел

У многих в общежитии еси1 
швейные машины. Рукоделие 1' 
шитье вообще здесь в больше? । 
почете. Да -это и но удивительно । 
ведь любая женщина с удовольет < 
зием оденет новое платье, и если’ 
умеет, сошьет его сама. Да и ко-’ 
му не хочется -одеть себя и детей1 
так, чтобы выглядеть «не хуж(, 
людей». Без Евгении Васильевны- 
не обходится и здесь. Она прихо д 
дит сюда, как старшая, несмотря’ 
на то, что некоторые вдвое ее’ 
больше прожили на св-ете. Но 
она -больше знает, и ее совет 
здесь принимают, как закон. Осо
бенно чувашским и татарским 
девушкам нужны ее советы. И 
она охотно предлагает им фасо
ны, делает иногда раскройку тка
ни, помогает в примерке. Не
сколько -работниц ходят в кру
жок кройки и шитья во Дворец 
строителей имени Горького. С их 
мнением тоже считаются.

Но работа в общежитиях не 
сводится только к этому. При
вить культуру и расширить кру
гозор строителей помотают лек
ции, беседы. Евгения Васильев
на вспоминает, как трудно было 
собирать народ на лекцию, бесе
ду. Не идут—и только. Тысячи 
причин найдут в оправдание. То
гда однажды провели беседу в од
ной из комнат. Беседа понрави
лась работницам, -они поделились 
мнением с другими... Теперь-на бе
седах бывает многолюдно. Вот не
давно, например, проходила бесе
да на тему: «В чем заключается 
красота человека». Действитель
но, чем красив человек? Это 
надо было раскрыть глу
боко, -доступно. -Работницы услы
шали содержательный рассказ о 
преображающем влиянии любви и 
дружбы. Они узнали, какой на
стоящей дружбой были связаны 
Герцен и Огарев, Олег Коше-вой 
и его- мать. Были даны многие 
примеры из повседневной жизни 
и работы, когда человек уродует 
сам -себя, вместо того, чтобы ста-

НОВАЯ ОТРАСЛЬ ФИЗИКИ

Научные работники Физическо
го института имени П. Н. Лебеде
ва Академии наук СССР занима
ются новой отраслью физики — 
радиоспектроскопией. Методы ра
диоспектроскопии -позволяют изу
чать свойства ядер, молекул, ато
мов.

На снимке: научный сотрудник 
лабор атории р адиоспектроскопии 
инженер Т. М. Мурина во время 
работы у радио-спектроскопа.

невиться внутренне богаче и 
красивее. Вопросов самых раз
личных было МН-0РО.

По соседству с общежитиями 
расположен клуб. Строители — 
постоянные его посетители. В 
клуб ходят на танцы, в кино, на 
вечера отдыха. -Но особенно -охот
но занимаются в -кружках ху
дожественной самодеятельности.

Хореографический кружок са
мый -популярный. Его ведет Еле
на Игнатьева. Она занималась в 
хореографическом -коллективе в 
Москве, а сейчас работает строи
телем и ведет кружок. -Кружков
цы разучивают национальные 
танцы, которые пользуются боль
шим успехом на концертах.

^-служенной славой лучшей 
солистки клуба среди строителей 
пользуется Лена Короткова. 
Правда, -она занимается в кружке 
только два -месяца. Но ее прият
ный голос уже не раз был слы
шен на вечерах молодежи и на 
предвыборных концертах. Лена 
очень любит петь, и заразила 
этим желанием своих подруг, жи
вущих в одной с ней комнате: 
Валю Бердюгину, -Галю Ягупову, 
Сашу Вольхину и Марусю Стихи- 
ну. Их комната самая веселая 
в-о всем общежитии '№ 13.

(Вообще, побывав в этих обще
житиях, видишь, что воспитате
ли и актив строителей стремятся 
сделать -свой досуг веселым и ин
тересным. Они бывают неприми
римы к тем, кто мешает им.

А. ВАСИЛЬЕВА.

!■■■■■■■■■■■■■■■■ НАШ К

Советской Ук| ж.
Великая Октябрьская социа- 

■ диетическая революция, побе- 
£ дившая 7 ноября (25 октября) 
5 1917 г. в центре России, при- 
■ несла освобождение угнетен- 
£ ным народам нашей страны. 
■ Вместе с русским рабочим клас- 
£ сом на борьбу за победу про- 
■ летарской революции встали 
£ украинские рабочие и бедней- ■ ■ шие крастьяне.

I Всеукраинский съезд Со- 
£ ветов, собравшийся в Харькове 
■ 25 (12) Декабря 1917 г., объ- 
£ явил о свержении власти 
■ Центральной рады и провозгла- 
■ сил Украину республикой Со- 
■ ветов. Съезд торжественно за- 
£ явил о необходимости тесного 
£ союза Советской Украины с Со- 
■ ветской Россией. 8 февраля (26 
£ января) 1918 г. был освобож- 

, ■ ден Киев, куда переехало из 
■ Харькова украинское Совет- 
£ ское правительство.
■ Победа социалистической ре- 
£ волюции на Украине и созда- 
■ ние Украинской Советской Рес- 
; публики — первого суверенно- 
! го украинского государства — 
5 открыли новую эпоху в истории 
| украинского народа. Освобо- 
| дившись от буржуаЗно-поме- 
■ щичьей эксплуатации и нацио- 
3 нального гнета, отстояв с ору- 
; жнем в руках вместе с други- 
£ ми народами нашей страны 
■ свободу молодого Советского 
! государства от иностранных ин- 
■ тервентов и внутренней контр- 
5 революции, украинский народ 
■ стал -полновластным хозяином 
£ своей страны.
■ В 1922 году Советская Украи- 
■ на, вошла в состав СССР. 
■ Осуществление Коммунистиче- 
■ ской партией и Советским пра- 
■ вительством ленинской нацио- 
■ нальной политики, направлен- 
■ ной на укрепление дружбы на- 
■ родов и пролетарского интер- 
■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

На экранах 
24 декабря, вторник:

19.30 — Спектакль Свердловского дра
матического театра «На бойком месте».

25 декабря, среда:
19.30 — Передача для работников 

сельского хозяйства: 19.55 — Новый 
мек^сиканр^й 'художественный фильм 
«Серенада Мексики»; 21.30,— Передача 
«Наши композиторы».

26 декабря, четверг:
19.30 — Спектакль.

28 декабря, суббота*
19.30 — Передача «Об искусственных

КЛЕНДАРЬ

»айне—40 лет 
национализма, обеспечило рас- } 
цвет экономики, культуры, ! 
развитие государственности ■ 
Украины. ■

За годы Советской власти ■ 
ранее отсталая Украина с за- ■ 
висевшим от иностранного ка- ! 
питала народным хозяйством £ 
выросла в мощную социали- ■ 
стическую индустриалъно-кол- ■ 
хозную республику с высоко- 5 
развитой промышленностью, • 
крупным механизированным £ 
сельским хозяйством, с нацио- ’ 
нальной по форме и социали- £ 
стической по содержанию куль- ■ 
турой.

На Украине создана могучая ! 
тяжелая индустрия, В 1956 го- ■ 
ду здесь было произведено ! 
чугуна, стали, проката и до- ■ 
быто угля в 4 раза больше, чем £ 
в 1913 году во всей царской ! 
России. По ряду основных по- £ 
казателей Советская Украина « 
далеко опередила такие капи- ! 
талистические страны, как ■ 
Франция и Италия. ■

УССР играет крупную роль > 
в экономике Советского Сою- £ 
за. На ее долю в 1956 году ' 
приходилось 32 процента обще- • 
союзной добычи угля, 48 про- ■ 
центов производства чугуна, ! 
38 процентов стали, 72 про- ; 
цента выработки сахара. Бла- ! 
годаря Советской власти все £ 
украинские земли, ранее при- ■ 
надлежавшие иноземным по- ] 
мещикам и капиталистам, со- ! 
браны воедино. ■

УССР является членом ООН > 
и ряда других международных ; 
организаций.

В братской семье советских ■ 
республик Украинская Совет- ; 
ская Республика встречает • 
свое 40-летие большими успе- ’ 
хами в коммунистическом ■ 
строительстве.

телевизоров
спутниках Земли» (ответы на вопро
сы); 19.50 — Документальный фильм 
«Мы из Сормова»; 20.20 _; Новый ху
дожественный фильм «Мы подружи
лись в Москве».

29 декабря, воскресенье:
16.00 — Передача для детей. Занятия 

кружка «Умелые руки»; 16.30 — Ху
дожественный фильм «Приключение Ар
темки»; 19.30 — Концертная программа; 
20.40 _ Новый чехословацкий художе
ственный фильм «Золотой паук».

eMMMMfe

В ДИРЕКТИВАХ XX съезда 
КПСС по шестому пятилет
нему плану развития народ

ного хозяйства СССР поставлена 
задача — значительно- развить 
строительное и дорожное машино
строение. Это — важная отрасль 
нашей промышленности.

— Каковы перспективы созда
ния новых строительных машин в 
наступающем 1958 году? С таким 
вопросом корреспондент «Труда» 
обратился к члеву-корреспонден
ту Академии строительства и ар
хитектуры СССР, заместителю ди
ректора Всесоюзного научно-ис
следовательского института строи
тельного и дорожного машино
строения В. А. Бауману: Вот что 
он рассказал:

— За последние годы все более 
широкий размах в стране приоб
ретает производство строительных 
машин. Достаточно сказать, что 
за три года ■— с 1954 по- 1956 —- 
их было выпущено на десять про
центов больше, чем за предыду
щие восемь лет. По плану ны
нешнего года объем строительного 
и дорожного машиностроения воз
растет в сравнении с 1946 годом 
в восемнадцать раз.

Но дело -не только в количест
венном росте. Каждая вновь вы
пускаемая машина — это шаг 
вперед в области технического 
прогресса. Вот один из примеров.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам.

Новое в строительной1 технике

дто будет в 1958 году
На протяжении почти восьми 

лет наша промышленность вы
пускала прицепные грейдеры-эле
ваторы «Д-192». Работая с трак
тором «С-80», эта машина могла 
за час вынимать до 400 кубиче
ских метров грунта и с помощью 
транспортера отбрасывать его на 
8 метров в сторону.

Недавно на Брянском заводе 
дорожных машин создан новый, 
на этот раз самоходный, грейдер- 
элеватор «Д-369» с дизель-элек- 
трическим .приводом. Его с пол
ным правом можно назвать зем
леройным гигантом. Представьте, 
что строителям нужно возвести 
насыпь высотой в шесть метров 
или проложить канал такой же 
глубины. Та и другая задача в 
равной степени под силу грейде
ру-элеватору. Производительность 
его 800 кубических метров земли 
в час. Транспортер отбрасывает 
ее на пятнадцать метров.

■Следует упомянуть виброкатки 
для уплотнения асфальтобетонных 
покрытий. Их будет выпускать 
Щербаковский завод. Интерес 
представляет и автоцистерна ем
костью 14 с половиной тонн для 
перевозки битума и воды. Особен
ность этой машины состоит в том, 

что она оборудована специальным 
устройством, которое позволяет 
сохранять нужную температуру 
материала.

В наступающем году начнется 
выпуск автоцементовозов «С-386» 
емкостью 10 тонн (до сих пор 
наша промышленность выпускала 
только трехто-нны-е машины по
добного- типа). С помощью 
«С-386» можно доставлять цемент 
к месту строительства, а затем 
пневмо-разгрузчиком подавать его 
на высоту 10—12 метров.

В отличие от предыдущих лет в 
будущем году будут созданы не 
только- отдельные машины, но и 
автоматизированные линии для 
изготовления- -строительных мате
риалов. Здесь, в первую очередь, 
нужно назвать инвентарный ас
фальтобетонный завод, сконструи
рованный сотрудниками нашего 
института М. Климец, Б. Бан- 
даковым и М. Пресманом. Произ
водительность его — 40—50 тонн 
асфальтобетонной смеси в час — 
обеспечивает строителям возмож
ность укладки 250 погонных мет
ров полотна дороги за смену. 
Управляют всеми процессами два 
оператора с одного пульта. Пре
имущество завода и в большой 

подвижности — он легко перево
зится с места на место. Теперь 
отпадает необходимость возводить 
на трассах строительства дорог 
несколько предприятий для произ
водства асфальтобетона.

Наш институт совместно с Ин
ститутом автоматики и телемеха
ники Академии наук СССР впер
вые в стране разработал ряд кон
струкций бетонных даводов не
прерывного действия. Производи
тельность их 120, 60 и 30 куби
ческих метров бетонной смеси в 
час. Все процессы, начиная с до
зирования материала и кончая вы
дачей готовой продукции, автома
тизированы. Не удивительно по
этому, что количество обслужи
вающего персонала здесь сведено 
к минимуму. Заводом производи
тельностью 30 кубических метров 
в час будут управлять три чело
века вместо девяти, которые рабо
тают на действующих ныне заво
дах. Автоматизированные бетон
ные заводы могут быть использо
ваны как на крупных стройках, 
так и при сооружении дорог, аэ
родромов. Авторы этих конструк
ций — кандидаты технических на
ук В. Огиевич и Д. Агейкин, ин
женеры А. Майорчук и Б. Орлов.

Заслуживают внимания работы, 
которые ведутся во ВНИИстрой- 
дормаше по созданию новы® кон
струкций дробилок и вибрацион
ных грохотов. Строители получат 
дробилку, производительность ко
торой на 50 процентов выше су
ществующих ныне.

В короткой беседе невозможно, 
конечно, перечислить все агрегаты, 
которые будут выпускаться в 1958 
году. Но особенности их отметить 
надо.

Новым в конструировании стро
ительных и дорожных машин яв
ляется переход от прицепных к 
самоходным. Преимущества по
добных конструкций очевидны. 
Так, автогрейдеры, скреперы и 
бульдозеры на пневмоколесных тя
гачах имеют примерно вдвое боль
шую производительность, чем 
обычные. Широкое применение 
гидравлики в малых экскаваторах, 
погрузчиках,’кранах дает возмож
ность снизить вес машины, умень
шить износ отдельных частей их. 
Шагом вперед является и повсе
местное использование в машинах 
вибрирующих рабочих органов.

— Наступающий 1958 год, —- 
сказал в заключение беседы В. А. 
Бауман,—будет ознаменован но
выми успехами в производстве 
строительных и дорожных машин.

(Газета «Труд»).

Зам. редактора А. ШЕМЕТИЛО.
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